
Алексей Протопопов:  
«Мы в ПрокрустовоМ ложе 
норМАтивных Актов»
27 апреля в КрасГМУ впервые состоялась «Прямая линия» с ректором. 

Было много вопросов из telegram, из зала, присланных на сайт. Пользовались 
служебным положением и ведущие – Софья Потылицина и Ренат Курбанисмаилов, 
спрашивали ректора обо всем.

Прямая линия длилась почти два часа. Вы можете прослушать ее на сайте уни-
верситета и на YouTube: https://www.youtube.com/watch?v=qXeQtPfzb_0

А «Медик» оставляет для истории мнение ректора Алексея Протопопова по 
некоторым, особенно волнующим студентов, вопросам.

– Как вы оцениваете КрасГМУ на рынке медицинского образования?
– Субъективно – очень высоко, для меня это лучший университет в мире. Но 

есть и объективные критерии: в рейтинге RAEX, в масштабах Российской Федера-
ции, КрасГМУ вошел в топ-20 по треку медицина. Причем там находятся и вузы, в 
составе которых медицинский факультет: РУДН, МГУ. 

Еще один показатель – в общем рейтинге российских университетов мы в пер-
вой сотне. 

На следующий год мы рассчитываем оказаться в первой десятке медицинских 
вузов России, а потом и в тройке.

– Кто, по-вашему, студент будущего?
– Думаю, в нем должны сохраниться традиционные качества – жажда знаний, 

готовность учиться. 
Думаю так же, что важна адаптация к меняющимся требованиям. Напри-

мер, по прогнозу, самой популярной медицинской специальностью должен стать 
сетевой доктор. Мы еще не знаем, как его обучать, и правовой базы для этого 
профиля нет. 

Вопрос от бывшего первого проректора Павла Афанасьевича Само- 
тесова:

– С 1960-х изменились подходы к обучению и психология студента. У 
нас был один анатомический атлас на 30 человек, мы буквально ночевали 
возле трупов, так готовились к анатомии. Нас не допускали до экзаменов с 
«двойками». Рядом учились кандидаты, мы знали, что они могут прийти 
на наше место. 

Сегодня студенты с легкостью пропускают лекции и занятия, если 
учатся платно, преподаватели обязаны их оценивать. Мы присоединились 
к Болонскому процессу, но хочу спросить вас – что дальше? Куда мы идем?

– Вы меня тоже отбросили – в 1980-е. И у нас в группе было два кандидата. И 
я понимаю, что преимущества советской высшей школы мы утратили за короткий 
период времени. Но здравоохранение сохранилось – был организационный запас. 
И медицинское образование тоже сохранилось. Платная форма обучения стала спа-
сением при тотальном кризисе, компенсировала госзаказ.

Павел Геннадьевич Шнякин предложил миссию университета, где главная 
мысль мне импонирует – «я не боюсь лечиться у своих выпускников». 

Корректировка образовательного процесса обязательно случится, но надо 
помнить, что мы проводники госполитики и находимся в прокрустовом ложе нор-
мативных актов.

– Я из Иркутска. Планирую поступать в КрасГМУ. Могу ли я получить сер-
тификат на образование?

– Если вы поступите на платное обучение, достаточно сдать сессию на 
«хорошо» и «отлично», и вы можете рассчитывать на грант от краевого бюджета. 

День рожДения

Заменили

в университете Прошел День сАМоуПрАвления
21 апреля состоялось мероприятие, которое не проводилось в вузе 

более 30 лет. 
В перестроечные годы по учебным заведениям СССР прокатилась 

волна самоуправления – школы, училища, вузы раз в году устраивали 
«праздник непослушания»: педагоги, завучи, директора, ректоры отда-
вали власть на один день школьникам и студентам, которые управляли 
учебным заведением – отдавали распоряжения, подписывали при-
казы, вели прием по личным вопросам, инспектировали успеваемость 
и так далее. 

Руководство школ, техникумов, вузов в этот день обычно отсут-
ствовало, а на следующий день подводило итоги Дня самоуправления. 

Вот как вспоминает события 30-летней давности проректор по 
лечебной работе и развитию регионального здравоохранения КрасГМУ, 
профессор Черданцев:

– Встречаясь со вчерашними молодыми управленцами, ректор 
Борис Степанович Граков шутил: «Вам удалось нанести определенный 
вред институту».

21 апреля, много лет спустя, ректор Алексей Владимирович Прото-
попов на встрече со студентами-«начальниками» тоже иронизировал: 
«Не вставайте – вы же боссы», «Как вам понравились наши машины?». 

Итоги Дня самоуправления студенты подвели 22 апреля в кабинете 
ректора – поделились впечатлениями и ознакомили руководство вуза 
со своими предложениями. Все они в кабинете Алексея Протопопова не 

поместились – дублерами руководителей и преподавателей были более 
100 человек! 

День самоуправления для молодежного ректората был расписан 
поминутно.

Ректор работала с запросами минздрава, принимала студентов. 
Проректор по лечебной работе и развитию регионального здраво-

охранения совместно с начальником отдела проектов и развития регио-
нального здравоохранения посетили клиники КрасГМУ.

Проректоры по административно-хозяйственной работе, эконо-
мике и финансам, организационно-правовой работе проверяли кам-
пусы, спортивные учреждения.

Проректор по учебной, воспитательной работе и молодежной поли-
тике вместе с деканами посещал занятия. 

Проректор по научной работе встречалась с руководителями науч-
но-исследовательских подразделений.

Руководство колледжа инспектировало занятия, ведение докумен-
тов.   

Когда студенты презентовали руководству вуза результаты Дня 
самоуправления, звучали интересные мысли – им действительно уда-
лось увидеть свежим взглядом проблемы, незаметные руководителям. 

Например, было предложено отменить комендантский час в обще-
житиях, ведь многие студенты работают, часто приходят после полу-
ночи. 

Студенты отметили, что в фармацевтическом колледже нет кулера 
– проблемы с питьевой водой. 

Было интересное предложение – сделать ларек с сувенирной про-
дукцией вуза. 

Еще студенты забросили идею проведения практики в клиниках уни-
верситета. 

Председатель студсовета Елизавета Белова на сутки 
стала ректором КрасГМУ

продолжение на стр. 3
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святителю луке – 
145 лет

27 апреля 1877 года появился на свет будущий про-
фессор Валентин Феликсович Войно-Ясенецкий.

Он родился в Керчи Таврической губернии в семье 
поляка провизора Феликса Станиславовича Войно- 
Ясенецкого. Маму звали Мария Дмитриевна, и она была 
православная. А по закону Российской империи дети, 
рожденные в семьях, где родители принадлежали к раз-
ным конфессиям, считались православными.

Но Валентин Феликсович все же унаследовал от 
своего отца то, что именуют «шляхетским гонором» - 
чувство собственного достоинства, непокорность самым 
тяжелым жизненным обстоятельствам  в гармоничном 
единении с христианским смирением. 

Профессор Войно-Ясенецкий – человек и святой, о 
котором чем больше  узнаешь, тем больше восхищения 
он вызывает .

Большая честь для нашего университета носить это 
достойное имя. 

С Днем рождения, Святой Лука!
С Днем рождения, великий доктор!
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В 2024 году первые выпускники поедут отрабатывать сертификаты – 
мы увидим реальный результат нашего уникального регионального закона.

– Какие новые специальности будут в университете?
– Мы пролицензировали медицинскую биофизику. На очереди лицен-

зия на медико-профилактическое дело. Это специальность для Роспо-
требнадзора – санитарные врачи. Для меня она имеет личное значение: 
ближайшие родственники были основателями санитарно-гигиенического 
направления в крае. 

– Вернется ли очный формат обучения, в частности, лекции?
– Лекция – это ведь не просто источник информации, а волшебство 

общения с великим человеком. Все мы чувствовали ауру, харизму лектора, 
которой подчиняется зал. 

Думаю, заочное медицинское образование просто аморально.

– Можно ли рассчитывать, что для иностранных студентов до 
конца обучения останется преподавание на английском языке?

– Вероятно, мы могли бы оставить некоторые программы и семинары 
на английском, но русский язык необходим. И вообще – чем больше язы-
ков, тем лучше. У меня был случай в Польше – я пришел беседовать с паци-
ентом перед операцией, говорил с ним на английском, зная, что поляки к 
русским не очень хорошо относятся… Но пациент сказал, что со школы 
помнит русский язык, и мы с удовольствием перешли на русский. 

– Я Раби Моаммен, учусь на втором курсе стоматологического 
факультета. Хочу больше практических занятий, больше совместных 
мероприятий с русскими студентами и спасибо, что мы можем играть 
в футбол. Университет имеет летнюю базу отдыха – можем ли мы, ино-
странцы, приехать туда на несколько дней?

– По поводу практических занятий. Врач растет у постели больного. 
Я считаю чьей-то злой волей ограничение доступа к пациентам. Это надо 
исправлять, потому что симуляционные технологии не могут заменить 
общение врача с пациентом. Рад, что вы хотите общаться с русскими ребя-
тами. Вы уже сейчас хорошо говорите по-русски. А насчет базы отдыха – мы 
спланируем там досуговое мероприятие. 

– У нас есть информация о врачебных вакансиях. Можно добавить 
в кадровый призыв вакансии среднего персонала?

– Поддерживаю. Сам с третьего курса работал в отделении химиотера-
пии онкоцентра. Было до 100 внутривенных инъекций за смену, настоящее 
испытание. В хирургической практике мне этот навык пригодился. 

– Вы надевали в студенчестве стройотрядовскую зеленую куртку?

– В наше время ССО носили куртки цвета хаки. Конечно, я ее надевал. 
Элитные стройотряды уезжали на большие стройки, а я, например, ремон-
тировал главный корпус. Висел, рискуя жизнью, в 1-й и 2-й аудиториях, 
красил потолки. 

– Доводилось ли вам проходить практику в ЦРБ?
– После интернатуры я летал в бригаде санавиации. Помню, мы при-

летели на МИ-8 в Саяногорск к больному с инсультом и на неприспособлен-
ном рентгенаппарате сделали артериографию. Я благодарен судьбе за эту 
клиническую практику. Возможно, она сыграла свою роль, когда, работая в 
высокотехнологичном центре, мы приняли решение о создании сосудистых 
центров в районах. 

– Почему бы не отменить комендантский чат в общежитиях?
– Комендантский час – это нечто другое, а в наших общежитиях про-

пускной режим. Мы должны понимать, что безопасность – превыше всего. 
Было уже две эвакуации из корпусов университета после звонков о лож-
ном минировании, не хватало нам еще эвакуировать общежития. Отмену 
пропускного режима мы рассмотрим позже. Сейчас порядок должен быть 
незыблем. 

Если студенты задерживаются по уважительным причинам – работа, 
серьезные личные обстоятельства – в их положение всегда могут и должны 
войти сотрудники общежитий. Я проговорю этот вопрос с административ-
но-хозяйственной службой. 

– Будет ли реконструкция актового зала в главном корпусе?
– Проект на последней стадии доработки – художественно и функцио-

нально актовый зал действительно устарел. 
Еще одна беда – фармацевтический колледж, историческое здание, 

почти непригодное для обучения. Реконструкция колледжа – наша прио-
ритетная задача.

Нам необходимо усовершенствовать много общественных про-
странств. Главная идея: студенты должны вернуться в университет и про-
водить здесь как можно больше времени – в удобных пространствах для 
общения и получения информации. 

– Возле университета нет парковок. Нас штрафовали за стоянку 
на газонах. Не помогла даже личная просьба к мэру Еремину – он не 
отменил штрафы. Где нам ставить машины?

– Зеленая зона возле университета принадлежит мэрии, и я никак не 
могу отменить ПДД. С другой стороны, мне приходилось бывать в ведущих 
мировых медицинских университета – Стендфордском, Йельском, Бавар-
ском. Поверьте – на территории кампуса нет парковок и нет машин. 

Вы можете оставить машину на огромной парковке возле Комсомолла 
и пройти одну остановку до корпуса. 

– Цены выросли, стипендии – нет. Есть надежда, что стипендии 
подрастут?

– Устанавливать размер стипендий самостоятельно мы не можем, 
обратились по этому поводу в минздрав. 

Но в университете работает программа социальной поддержки – мы 
практически никому не отказываем в помощи. Например, иностранцам, 
когда запретили транзакции по картам Visa. Они оказались в сложном поло-
жении и мы им помогли. 

– Студентов, которые защищают честь вуза в спорте и искусстве, 
иногда упрекают, что мы тратим учебное время ни на то…

– Продолжайте защищать честь университета, вы все успеете. Я, 
например, играл на аккордеоне и один раз занял с коллегой третье место 
на Студенческой весне. И у меня даже мелькнула мысль сыграть на аккор-
деоне на 80-летие вуза. Забрал инструмент от родителей, попробовать 
сыграть любимый чардаш, а левая рука ничего не помнит…

Продолжайте заниматься спортом, искусством, а если возникнет про-
бел в знаниях, приходите ко мне – я его ликвидирую.

– Что для вас университет?
– Медицинский институт со мной с раннего детства. Друзья родителей, 

отец преподаватель, коллеги по работе – сотрудники вуза. Я никогда не 
делил практическое здравоохранение и медицинский университет. КрасГМУ 
проходит канвой через всю мою жизнь. 

– Как хорошо отвечала студентка 108 группы Маша Сазанович! – рас-
сказывает Марина. – Она отлично знает тему. 

Марина с удовольствием поучаствует в Дне самоуправления на сле-
дующий год. 

На встрече студентов с настоящим ректоратом слово дали каждому. 
В основном звучали благодарности – спасибо, что познакомили со 

своей работой, и предложения – нужно вовлекать студентов в управлен-
ческие процессы… 

Будем надеяться, что День самоуправления станет традиционным 
праздником для нашего университета.

Руководство вуза замещали:

– ректора – Елизавета Белова, 401 гр., лечебный факультет;
– проректора по организационно-правовой работе – Никита 

Новиков, 135 гр., лечебный факультет;
– проректора по учебной, воспитательной работе и молодежной 

политике – Никита Козлов, 401 гр., лечебный факультет;
– проректора по научной работе – Полина Щербина, 603 гр., 

лечебный факультет; 
– проректора по лечебной работе и развитию регионального 

здравоохранения – Софья Потылицина, 602 гр., медицинская 
кибернетика;

– проректора по административно-хозяйственной работе – 
Амага Бекузарова, 202 гр., лечебный факультет;

– проректора по экономике и финансам – Таисия Саидова, 319 
гр., лечебный факультет;

Блиц-опРос
– Арбуз или дыня? 
– Арбуз.
– Мороженое – шоколадное 
или пломбир? 
– Пломбир.
– В гороскоп верите? 
– Иногда.
– Любите людей? 
– Эмоциональный интеллект  
в порядке.
– Разозлить вас легко? 
– Сложно. По молодости мог 
сорваться на ассистентов. 
Теперь стараюсь пониженную 

лексику убрать. Иногда проры-
вается.
– Какие подарки любите? 
– Больше люблю дарить.
– У вас и у проректоров одни 
дочки, за исключением 
проректора по финансам. 
Это какой-то специальный 
расчет?  
– Селекции нет, чистая случай-
ность, дети – дар Божий, но все 
же девочки – это Вселенная.  
Я иногда теряюсь перед доч-
ками, особенно теперь, когда 
подрастает маленькая. 

Десятки частных предложений молодежное руководство вуза оста-
вили своим проректорам и деканам. Они будут обсуждаться.

– Нам было интересно примерить на себя новые роли, взглянуть 
на жизнь университета с другого ракурса, – рассказывает Элиэзэр Пиль, 
который замещал начальника управления по информационным и цифро-
вым технологиям. 

Сильные эмоции испытали студенты-«преподаватели». 
– Я вела занятие по анатомии у 124 группы лечебного факультета, – 

говорит Яна Кобякова, студентка 233 группы лечебного факультета. – Тема 
была нелегкая: неврология, орган зрения, обоняния и I-VI пара череп-
но-мозговых нервов. Выставила каждому студенту по две оценки – за 
тест и устный опрос. Конечно, я подготовилась к занятию, выучила тему на 
зубок. Приятно, что ребята отнеслись ко мне с уважением и вниманием.

Первокурсница Марина Марина провела занятия даже по двум 
предметам – психологии и гистологии. Психологией девушка увлекается 
с восьмого класса. Занятие было по медико-просветительской деятельно-
сти, но в конце Марина провела ребятам сеанс арт-терапии, потому что 
они нервничали перед следующим занятием – физикой. 

Вторым предметом была любимая гистология.
– Темой занятия стала соединительная ткань, – говорит Марина. – 

Словила себя на мысли, что психология и гистология парадоксально пере-
секаются, ведь надо подходить к студентам индивидуально – одному 
лучше немного завысить оценку и мотивировать на будущее, к другому 
нужно подойти строго.

Мама у Марины педагог, и только благодаря Дню самоуправления 
Марина поняла, что в этой сложной работе есть огромное удовольствие, 
когда видишь горящие глаза студентов. 

в университете Прошел День сАМоуПрАвления
Окончание. Начало на стр. 1

Окончание. Начало на стр. 1

Молодежное руководство университета  – 2022.
Никита Козлов занял кресло проректора по учебной, 
воспитательной работе и молодежной политике

Андрей Васильевич Моргун  
и декан педиатрического Ангелина Лапаева

– декана педиатрического факультета – Ангелина Лапаева,  
203 гр., педиатрический факультет;

– декана, лечебного факультета – Николай Обухов, 524 гр., 
лечебный факультет;

– декана стоматологического факультета – Яна Щепко, 202 гр., 
стоматологический факультет;

– декана медико-психолого-фармацевтического факультета – 
Анастасия Кульгаева, 401 гр., кибернетика;

– директора ИПО – Семен Блашкин, 401 гр., педиатрический 
факультет;

– начальника отдела проектов и развития регионального здраво-
охранения – Нуретдин Аскеров, 232 гр., лечебный факультет;

– начальника управления по цифровым и информационным тех-
нологиям – Элиэзэр Бен Мустафа Пиль, 233 гр., лечебный факультет;

– начальника управления по воспитательной, внеучебной и соци-
альной работе – Максим Акулинин, 324 гр., лечебный факультет;

– начальника отдела по внеучебной работе – Влада Ерошева,  
319 гр., лечебный факультет;

– руководителя фармацевтического колледжа – Дарья Котма-
кова, 305 гр., лабораторная диагностика;

– заведующую отделением «Сестринское дело» – Алена Чудина, 
216 гр., сестринское дело;

– заведующую отделением «Фармация» – Алена Мархель,  
208 гр., фармация;

– заведующую отделением «Лабораторная диагностика» – Ирина 
Шевчук, 405 гр., лабораторное дело.
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СтуДентам

к великоМу ПрАзДнику — 
о Профессоре усоскине
В этом году Илье Исааковичу, ветерану Великой Отечественной, бывшему заведующему кафедрой акушерства и 
гинекологии КГМИ, исполняется 100 лет

Все, кому посчастливилось встретиться в жизни 
с Ильей Исааковичем, помнят его, как в высшей сте-
пени интеллигентного, деликатного и обходительного 
человека. И мало кто знал и догадывался о том, какая 
у него была героическая и тяжелая военная молодость 
– участника Великой Отечественной  войны, бой-
ца-минометчика.

Родился Илья Исаакович 30 ноября 1922 года в 
молдавском городе Сороки. Отец – экономист, мать – 
зубной врач. Начальное и среднее образование полу-
чил в Кишинёве, куда в 1928 году переехала его семья. 
В 1933 году Илья окончил начальную школу, а в 1940 
году – 1-ю государственную гимназию имени Хаждэу. 
В этом же году, через три дня после окончания Усоски-
ным гимназии, Бессарабия вошла в состав Советского 
Союза, Кишинёв стал столицей Молдавской ССР.

Полученный по окончании гимназии высокий бал 
и похвальный отзыв давали Илье право поступать в 
советские институты без экзаменов, однако Усоскин 
не смог стать студентом высшей школы – и советские 
документы не успел оформить, и в Кишиневе не было 
вуза по специальности.

В апреле 1941 года Илья Исаакович переехал на 
постоянное место жительства на Украину, в Харьков. 
Там он был принят на первый курс Харьковского меди-
цинского института. Несмотря на войну с фашистской 
Германией, Илья 1 сентября приступил к занятиям.

24 сентября во время массовой эвакуации населе-
ния Украины, в том числе, из Харькова, Илья Усоскин 
был эвакуирован в Казахстан, а затем в Таджикистан, в 
город Сталинабад (ныне Душанбе). Там он продолжил 
занятия в медицинском институте.

4 ноября 1942 года, со второго курса Усоскин был 
призван в Советскую Армию и направлен на Западный 
фронт под Москвой. Служил миномётчиком пехотных 
подразделений, участвовал в боях, был контужен. 4 

сентября 1943 года при форсировании Десны южнее 
города Ельни Смоленской области Илья Исаакович 
был тяжело ранен и эвакуирован в госпиталь городка 
Слободского под Кировым.

После выздоровления,  в начале 1944 года Усо-
скин был направлен в миномётную роту Львовского 
военно-пехотного училища, дислоцированного в то 
время в Кирове. В начале 1945 года Усоскин окончил 
по первому разряду военное училище и получил зва-
ние младшего лейтенанта.

Из училища, передислоцированного в 1945 году 
во Львов, Илья Исаакович поступил в распоряжение 
4-го Украинского Фронта, где в действующей армии 
в мае 1945 года встретил День Победы. Служба в 
Советской Армии продолжалась на территории осво-

бождённой Украины до ноября 1945 года, где еще 
долгие годы продолжалась борьба с бандеровцами.

За проявленное на фронте мужество и боевые 
заслуги Илья Исаакович был награжден многими 
орденами и медалями. 

Окончание военного училища по первому раз-
ряду давало право при наличии соответствующего 
образования через полгода службы в действую-
щей армии поступить в военную академию любого 
профиля. Однако Илья Исаакович не воспользо-
вался этим льготным правом продолжить военную 
карьеру и после демобилизации, в ноябре 1945 года 
вернулся в Харьков, где продолжил учёбу в меди-
цинском институте.

В январе 1970 года Илья Исаакович подал доку-
менты на конкурс в Красноярский государственный 
медицинский институт и был избран Учёным сове-
том на должность заведующего кафедрой акушер-
ства и гинекологии.

В марте 1970 года Усоскин приступил к работе. 
Так начался его Красноярский период, продлившийся 
более двадцати лет, а точнее - 21 год и 1 месяц.

В 75-ти летнем возрасте по семейным обсто-
ятельствам Илья Исаакович Усоскин переехал на 
постоянное место жительство в Геттинген (Гер-
мания), где продолжал активную общественную 
деятельность в Совете ветеранов ВОВ, а также воз-
главлял общественную организацию по оказанию 
высокотехнологической медицинской помощи быв-
шим соотечественникам изстран СНГ. 

Жизнь Ильи Исааковича оставила яркий след в 
истории нашего ВУЗа и сотрудники кафедры пери-
натологии, акушерства и гинекологии лечебного 
факультета по праву гордятся своим бывшим заве-
дующим.

День ПобеДыПравоСлавие

Кафедра

Лейтенант Усоскин,  
Львов, апрель, 1945 Берлин, День победы

телеПрогрАММА 
«светлый День» 
рАсскАжет 
о врАчАх от БогА

Красноярский приход храма святого 
Иоанна Предтечи стал победителем  между-
народного Грантового конкурса «Православ-
ная инициатива» с проектом «Врачи от Бога. 
Серия видеопрограмм о медицине, вере и 
этике». 

Проект будет осуществляться в рамках 
программы «Светлый день», которая уже 
много лет идет на телеканале ТВК.  

В программу будут включены передачи 
о врачах от Бога – православных докторах. 

Самый известный врач, чья жизнь была 
посвящена медицине и Православию – Свя-
той Лука, профессор Войно-Ясенецкий, чье 
имя с честью несет Красноярский государ-
ственный медицинский университет.

Естественно, съемки грантовых про-
грамм будут производиться в нашем уни-
верситете, в музее Святого Луки, с участием 
преподавателей вуза, буквально врачей от 
Бога – исповедующих Православие, достиг-
ших профессиональных и нравственных 
высот.

Рубрика «Врачи от Бога» телепрограммы 
«Светлый день» будет выходить раз в месяц 
на телеканале ТВК. Её расширенная версия 
– в социальных сетях и во время обществен-
ных показов в медицинских, студенческих и 
православных аудиториях. 

Параллельно показам в социальных 
сетях и на телеканале ТВК будут организо-
ваны опросы, викторины зрителей. Органи-
заторы надеются увидеть зрительские исто-
рии о самых лучших врачах - с тем, чтобы 
продолжить цикл о людях самой гуманной 
и уважаемой профессии по завершении 
гранта. За лучшие истории и активность 
предусмотрена награда. 12 человек отпра-
вятся на экскурсию по местам жизни и слу-
жения святителя Луки.

Один из разработчиков проекта, пред-
седатель Палаты патриотических, истори-
ко-культурных и краеведческих организаций 
Гражданской ассамблеи Красноярского края, 
к.м.н. Юрий Тяжельников так описал акту-
альность проекта:

– Нарастает конфликт – как между вра-
чом и пациентом, так внутри самого меди-
цинского сообщества. Люди ждут от врача 
милосердия, жертвенности, но в стране взят 
курс на здравоохранение как бизнес. Это 
привело к нравственному, а за ним и органи-
зационному кризису в медицине. Апогея он 
достиг в пандемию. Осознание взаимосвязи 
современных организационных проблем 
отрасли с духовными практически отсут-
ствует. По статистике рынок платных услуг 
растёт до 25 % в год, а доверие к медицине 
падает: всего 36% россиян удовлетворены 
состоянием современной медицины. Журна-
листское и медицинское православные сооб-
щества объединились в данном проекте, 
чтобы изменить ситуацию.

11 МАя стАртует «трАМПлин в нАуку»
В течение трех недель нас ждет интересная про-

грамма.
Секционные заседания, на которых студент может 

представить свой доклад, science slame - научно-популяр-
ная программа, где в неформальной обстановке в Stend 
Up формате за небольшой промежуток времени молодой 
ученый рассказывает о научной работе. Абсолютно каждый 
может принять участие в данном мероприятии. Если вы 
обладаете чувством юмора и можете простыми словами 
рассказать о сложном, тогда этот конкурс точно для вас.

Пройдут так же научно-практические школы и мастер-
классы по soft-skills. 

Все секционные заседания будут проводиться в кам-
пусе Университета одновременно 12 мая 2022 года.

В рамках Фестиваля пройдет серия мастер-классов 
по развитию личностных навыков: «Научный и деловой 
этикет», «Тайм-менеджмент», «Лидерство и управление 
проектами», «Стресс-менеджмент» и другие. 

Не упустите шанс послушать тренинги и мастер-классы 
по медицинскому и научному английскому, а студенты с 
высоким уровнем английского приглашаются на конкурсе 
Falling walls - на лучшее представление научной работы на 
английском языке. 

Клиническое мышление можно проверить на команд-
ных конкурсах Case-Study и Научный квиз.

Подробная информация о форматах фестиваля – в 
НОЦ «Молодежная наука», а так же в группе в Контакте:  
https://vk.com/noc_science.krasgmu
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сПортивный ПрАзДник  
сновА нАш!
14–15 апреля в КрасГМУ прошел Форум студенческих спортивных клубов  
Красноярского края «КрасГМУфест» 

В соревнованиях приняли участие 10 учебных заведений: Крас-
ноярский государственный педагогический университет им. В.П. Аста-
фьева, Красноярский государственный аграрный университет, Сибир-
ский государственный университет им. М.Ф. Решетнева, Красноярский 
институт железнодорожного транспорта, Красноярский колледж олим-
пийского резерва, Красноярский монтажный колледж, Сибирский 
институт бизнеса, управления и психологии, Сибирский Федеральный 
университет, Красноярский государственный медицинский универси-
тет им. проф. В.Ф. Войно-Ясенецкого, Сибирский юридический институт 
МВД России. 

14 апреля в 11:00 состоялось официальное открытие крупнейшего 
события в сфере массового студенческого спорта в крае. После откры-
тия и вступительных слов от администрации КрасГМУ состоялся парад 
команд и Битва болельщиков, где наша команда показала себя во всей 
красе, отличилась особой яркостью и динамичностью выступления.

Соревнования проходили в виде клубного турнира, где команды 
должны были показать себя в разных видах спорта, а именно: баскет-
бол, волейбол, кроссфит, перетягивание каната и плаванье.

В кроссфите ребятам нужно было преодолеть программу упраж-
нений на силу и выносливость. Конечно, требования для юношей 
и девушек были разные. Все начиналось с пресса, затем берпи (это 
упражнение, которое сочетает в себе несколько последовательных дви-
жений – приседание, упор лежа и прыжок на тумбу), выпады с гирей  
(у девушек – 12 килограммов, у парней – 16), гребля, велосипед,  
а в конце участникам нужно было забежать на рампу. Она была очень 
высокая, и многие девушки падали, и даже парни. Но наши ребята 
прошли трассу без единой ошибки и с лучшим временем.

В перетягивании каната возникла проблема со скользким покры-
тием, спортсменам было тяжело устоять на месте. Первую схватку 
ребята проиграли, но в остальных одержали победу. А теперь лайфхак 
от наших студентов: чтобы не скользить, нужно наступить… в гази-
ровку!

Бдительные юристы
В плавании нашим спортсменам не было равных, но они все равно 

чувствовали волнение, потому что знали – нужно выигрывать из-за 
спорных ожиданий по другим дисциплинам. 

На соревнованиях по плаванию произошла интересная ситуация: 
команда СФУ хотела «пропихнуть» своего спортсмена, которому по 
регламенту в плавании нельзя участвовать – он является членом сбор-
ной края. Но доблестные студенты СибЮИ проявили профессионализм 
– пресекли несправедливость. Наш пловец Денис Чичерин воскликнул:

– Браво будущим полицейским!
Ребят очень порадовал и удивил волейбол. Несмотря на то, что 

команда КрасГМУ состояла всего из двух волейболистов, а осталь-
ные были пловцы, все равно заняли первое место. Студенты вообще 
не надеялись выиграть что-то в волейболе. В финале попался очень 
сильный соперник– КрИЖТ, их команда полностью состояла из волей-
болистов. Но наши волейболисты сделали просто чудо и «уничтожили» 
команду противника! 

В баскетболе наша команда была изначально сильна. 
В целом, игры проходили гладко. Ребята подмечают достойную 

игру волейболиста Константина Воронова, который играл лучше мно-
гих соперников. Один из баскетболистов, Дмитрий Кириченко, перед 

соревнованиями травмировал голеностоп, но все равно сыграл на выс-
шем уровне, а потом помог команде на кроссфите.

Ребята удивлены: 
– Настолько сильна была тяга к победе, что мы за месяц стали 

универсальными спортсменами. Кроссфитерами, пловцами, волейбо-
листами.

Итоги турнира
Места в разных дисциплинах для нашей команды распределились 

следующим образом:
– баскетбол 3*3: I место;
– перетягивание каната: III место;
– crossFit: I место;
– плаванье: I место;
– волейбол: I место.
По итогам клубного турнира КрасГМУ выиграл с большим отрывом. 
Поздравим же наших победителей: Дмитрия Кириченко, Алексея 

Стрельцова, Самвела Магакяна, Дениса Чичерина, Константина Воро-
нина, Ксению Радкевич, Полину Ханину и Полину Ефремову.

Благодарим так же группу поддержки и всех-всех болельщиков!
В других видах спорта, не входящих в клубный турнир, команды 

нашего университета показали себя в лучшем свете:
– настольный теннис: I место;
– соревнования FIFA 22: IV место;
– битва болельщиков: II место;
– дартс: I место;
– шахматы: III место.

Талант и труд все перетрут
Помимо соревнований во второй день проходила образовательная 

программа, где состоялись различные мастер-классы, связанные со 
спортом и его развитием в студенческих спортивных клубах. 

На собрании регионального отделения АССК России по Краснояр-
скому краю руководители познакомились с новыми участниками АССК 
из Красноярска и обсудили проблемы регионального отделения.

На мастер-классе: «Массовый спорт глазами студентов. Лучшие 
практики студенческих спортивных клубов» участники послушали 
практики двух ССК - «Грифоны» Крым и «Альянс» Москва.

Также проходил образовательный мастер-класс по психологиче-
ской подготовке в спорте высших достижений, где психолог, которая 
работает со сборными России по разным видам спорта, рассказывала 
об особенностях подготовки, приводила простые и понятные примеры, 
что очень понравилось участникам мастер-класса.

В конце дня прошло награждение победителей и призеров. На 
награждении выступали битбоксер и футбольные фристайлеры. Также 
присутствовал паралимпийский чемпион по горнолыжному спорту 
Алексей Бугаев. Ему нравится, что развивается студенческий спорт. 

Алексей рассказывал о том, как важна мотивация в детстве, про то, 
в каком соотношении влияют на человеческую судьбу талант, удача и 
труд. Также он дал совет всем участникам: 

– Талант без труда не работает, а вот труд без таланта – может. 
Главное – заниматься любимым делом.

Подготовила 
Дарья Фирюлина

турнир
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